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El doctor Luis Villoro, Pre-

~dente de la Junta de Gobierno· 
~~e la Universidad Nacional Au

lonoma de México, envió el 
1iernes 20 de julio una comu~i
cación al Rector, doctor Guiller
mo Soberón Acevedo, en los si
!Uientes términos: 

"La Junta de Gobierno en su 
~ión efectuada anoche, acordó 
aceptar la renuncia que ha pre
ientado el señor licenciado Fer
llando Ojesto Mart ínez, al cargo 
~e Director de la Facultad de 
Derecho. 

"Lo que comunico a usted 
~ara los efectos legales proce
~ntes. Atentamente". 

Por otra parte, la Junta de 
~biemo expidió un boletín de 
~ensa suscrito por el presidente 
!tl turno, doctor Villoro y por 
d secretario, doctor Juan Ma
Que! Terán Mata. El texto res
~tivo se tr·anscribe a continua
~Ón: 

''A la comunidad universi
l;r¡a: 

"La . Junta de Gobierno de la 
Universidad ha tomado conoci
miento de la renuncia presen
tada por el señor arquitecto 
René Capdevielle Licastro a la 
Dirección de la Escuela Nacional 
de Arquitectura. 

"La Junta de Gobierno juzga 
que, dadas las circunstancias ac
tuales, no puede tomar una de
cisión adecuada acerca de dicha 
renuncia. Para estudiarla y resol-

ver al respecto, considera con
veniente que exista una acepta
ción explícita por parte de las 
distintas corrientes de la Escuela 
para lograr bases de convivencia 
y de respeto a las labores de la 
institución. 

"La Junta de Gobierno hace 
un llamado a los profesores y 
alumnos de la Escuela Nacional 
de Arquitectura para que supe
ren sus diferencias". 
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Servicios Sociales 

CRITERIOS PARA EL OTORGAM IENTO- DE 
A Y UD A S ALIMENTICIAS. 

La UNAM, a lt•·,és de la Di
rección de Servicios S0c iales, 
está dispuesta a concede1 e l nú
mero de ayudas alimenticias que 
sean necesarias, con las siguientes 
limitaciones: a) Sólo a estudian
tes actualmente inscritos en la 
UNAM; b) Que por medio de 
un estudio socio-económico de 
carácter individual se demuestre 
que el alumno realmente nece
sita tal ayuda; e) Que lo permita 
el presupuesto destinado por la 
UNAM, para ayudas económicas 
yfo la capacidad de la cafetería. 

El estudio socio-económico 
que realiza la Dirección de Ser
vicios Sociales tiene como fmali
dad garantizar que las becas ali
menticias se proporcionen a 
quien realmente las necesita e 
impedir injusticias en el otorga
miento; pues ha ocurrido que 
estudiantes de escasos recursos 
económicos quedan sin el bene
ficio y otros - por razones di
versas- que no lo requieren o lo 
necesitan mucho menos que 
aquéllos sí lo obtengan. La 
UNAM, no puede proceder al 
otorgamiento sobre la base de 
criterios subjetivos, y el estudio 
socio-económico (que estamos 
en actitud de corregirlo si se de
muestran sus fallas) es una de 
las bases objetivas. 

Por lo demás, la Dirección de grupos gangsteriles (como los 
realizará en el menor tiempo po- llamados porristas), la corrup
sible los est.udios para que los ción y la manipulación con base 
estudiantes necesitados gocen su en los beneficios, etc.; lo cual 
beneficio. No es válido el argu- impide a los necesitados poder 
mento de que "mientras tanto resolver su situación, aunque sea 
qué hacen", puesto que han pa- sólo parcialmente. Por lo an
·sado años sin recibirlo. Somos terior, la Dirección sostiene que 
conscientes de que las ayudas el otorgamiento debe hacerse en 
económicas mejorarán el rendí- función de solicitudes individua
miento escolar de los necesita- les, comprobación de la situa
dos y es por esta razón que es- ción real de los solicitantes a 
tamos dispuestos no sólo a con- través del estudio socio-econó
cederlas, sino a incrementarlas mico, conocimiento por parte 
en la medida de lo posible; pero tanto de los interesados como 

no hacerlo anárquica y caótica
mente, pues ésto produce des
contento y no logra adecuada
mente los objetivos de la ayuda. 

El estudio socio-económico 
no sólo pretende conocer la si
tuación económica real del in
teresado en la ayuda, sino tam
bién las dificultades de tipo es
colar que dependen de aquélla. 
Entre éstas se toma en conside
ración el grado de dificultad por 
carrera. 

Asimismo se trata de evitar 
por parte de la Dirección las 
consecuencias negativas de un 
otorgamiento anárquico de las 
becas, como son los enfrenta
mientos entre grupos estudianti
les opuestos, el apoderamiento 
ilícito de las ayudas por parte 

de las autoridades (mediante la 
publicación de las listas de bene
ficiados) de las becas conce
didas, acuerdo entre las autori· 
dades universitarias y los grupos 
estudiantiles en lo que se refiere 
a los criterios de otorgamiento y 
aceptación de las normas univer· J. 
sitarias vigentes. 

RESPUESTA A LAS PETICIO
NES DE REPRESENTANTES 
DE BECARIOS EN RELACION 

A CAFETERIAS. 

l.- La Dirección de Servicios 
Sociales mantiene su punto 
de vista expresado en los l.
Criterios para ayudas ali
menticias. Sin embargo está 
en la más amplia disposi
ción -como ya se expresó 
en el documento referido-
de diálogo sobre este tema 
y si se fundamentan ade
cuada y convincentemente 
las objeciones al estudio so
cioeconómico se harán las 
modificaciones pertinentes 

2.- El rechazo de estudiantes l.
necesitados sin más bl!Sé 
que el haber sido enviados 
por la DGSS al comprobar· 
se su situación económiCJ. 
va no sólo en contra del 
sentido auténtico de IOi 
servicios sociales que debe 
prestar la UNAM a sus es
tudiantes, sino también de 
los fines que han manifet L. 
tado las propias asambl~ 



de becarios. En tooo caso 
para evitar trastornos a los 
estudiantes necesitados y 
susceptibilidades, la Direc
ción propone la creación de 
comisiones mixtas de acep
tación con representantes 
de los becarios y de la pro
pia Dirección, lo cual ya ha 
dado en algunos casos bue
nos resultados. 

l.- Se ha citado al concesio
nario de la cafetería de 
Radio Universidad para 
fijar el monto de sus bie
nes, sin que hasta el mo
mento se haya presentado; 
en cuanto se llegue a un 
arreglo con dicho concesio
nario se pondrá a funcionar 
la cafetería. 

l.- La Dirección de Servicios 
Sociales está en la mejor 
disposición de propiciar in
crementos mayores a los 
presupuestos para las cafe
terías, en la medida de lo 
posible, en especial aumen
tos en la cantidad de becas 
alimenticias. Pero debe ser 
obligación de quienes las 
manejen sanear su propia 
economía. 

:.- No es posible responder en 
general a todas las peticio
nes de los supervisores, sino 
tan sólo caso por caso; de 
manera que tendrán res
puesta positiva aquellas pe
ticiones que están dentro 
de las posibilidades pre
supuestarias y sean justifi
cadas. 
La Dirección está de acuer
do con esta petición ; en el 

sentido de no otorgar di
nero en efectivo a los beca
rios, pero debe relacionarse 
con la actitud que se man
tenga en el punto 2. 

7.- Las cafeterías no se pueden 
entregar sin más a los es
tudiantes por diversas razo
nes: a) afectarían intereses 
1 egítimos de trabajadores; 
b) podrían provocar situa
ciones contradictorias entre 
los grupos estudiantiles; e) 
desvirtuarían las funciones 
estudiantiles mismas; etc. 

8.- La Cafetería de Filosofía 
está prometida al STE 
UN AM, y con el deseo ma
nifiesto de la Dirección de 
entregarla cuanto antes, en 
razón del convenio colec
tivo de trabajo; por lo cual 
debe ser resuelto el proble
ma en colaboración con el 
Sindicato. 

Crisis en la profesión de contador 

Desde Hoy 

CONFERENCIAS 
DEL LIC. JOSE 

DA VALOS MORALES 
Y DEL DR. ALFONSO 

QUIROZ CUARON 

El licenciado José Dávalos 
Morales, Director General de 
Asuntos Jurídicos de la UNAM, 
el doctor Alfonso Quiroz Cua
rón y los licepciados Luis Re
bollo, Juan A. Garza y Hugo 
Ruy de los Santos, participarán 
a partir de este lunes en 
los seminarios de Derecho Penal 
y Semana de 40 horas, organi
zados por la Facultad de De
recho. 

Este lunes a las 18.30 horas, 
el licenciado Luis Rebollo ha
blará sobre La teoría general del 
proceso; el mismo día pero me
dia hora después, el licenciado 
Juan A. Garza abordará el tema 
Nuevas soluciones al problema 
del empleo. 

El miércoles 25 hablarán los 
licenciados Hugo Ruy de los 
Santos y José Dávalos Morales, 
el primero a las 18.30 horas con 
el tema Jurisdicción y compe
tencia, y el segundo a las 1 9 
horas, sobre La jornada de 40 
horas o el incremento del salario 
de los trabajadores. 

El jueves 26, a las 17.15 
horas, el doctor Quiroz Cuarón 
hablará sobre Desaparición de 
Lecumberri. Las nuevas cárceles 
preventivas. 

Las conferencias se realizarán 
en las aulas Jacinto Paliares y 
Jus Semper Loquitur. 

SOBRE COMUNICACION TECNOLOGICA Y 

FALTA COMUNICACION HUMANISTICA 

"Vivimos una época de in
tensa comunicación tecnológica, 
enajenante, y con poca o nula 
comunicación humanística; de
bemos pugnar para realizar un 
programa que nos comunique 
verdaderamente con nuestros se
mejantes, y uno de los primeros 
pasos puede ser la Reforma 
Educativa". 

"La contabilidad, la profesión 
contable, se encuentra en un pe-

riodo de crisis intensa porque su 
práctica se ha derivado de una 
estructura copiada de los Es
tados Unidos y que no muestra 
la realidad del país. Hay que 
concientizar a las nuevas genera
ciones". 

Las opiniones anteriores fue
ron expresadas por los licencia
dos Sergio Flores de Gortari y 
Roberto du Tilly, respectiva
mente, durante conferencias que 
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dictaron el viernes pasado en la 
División de Estudios Superiores 
de la Facultad de Contaduría y 
Administración de la Universi
dad Nacional Autónoma de 
México. 

Estas pláticas están incluidas 
en el Simposio Né}cional sobre 
Reforma Académica, organizadas 
por la Representación Estudian
til Democrática del mencionado 
plantel universitario, que termi
naron el sábado pasado. 

El licenciado Flores de Gor
tari, secretario de la FCA y pre
sidente del Colegio de Profeso
res de la misma, al abundar 
sobre su opinión expresó: 

"La crisis actual de la Huma
nidad, aun cuando se han lo
grado grandes avarices en tecno
logía, control de energía espa
cial y conquista de la luna, se 
debe a que se ha olvidado bus
car explicaciones a los actos que 
se refieren a la propia vida, a los 
actos humanos". 

E 1 funcionario Universitario 
agregó: 

"Vivimos en el siglo de las 
comunicaciones. A través del 
empleo de los medios de infor
mación podemos comunicarnos 
con 9asi todo el mundo. Pero, 
paradójicamente, vivimos en una 
sociedad poco comunicada hu
manísticamente". 

Aclaró: 
"Se vive en una sociedad de 

masas con influjos enaje,nantes 
que desfiguran, y niegan aún, las 
características de los seres hu
manos. Esto lo hacen los medios 
de comunicación". 

Más adelante el licenciado 
Flores de Gortari comentó: 

"Actualmente lo que cuenta 
es la imagen· superficial de las 
personas: Si fumas buenos ciga
rros eres aceptado. Si tomas 
buenos vinos eres muy sociable. 
Si tienes un auto último modelo 
eres elegante, al igual que si 
vistes bien. Si tienes tatjeta de 
crédito eres poderoso. Todo ello 
es una falsa imagen". 

"Necesitamos un nuevo tipo 
de hombre que desarrolle su es
píritu creativo, su pensamiento 
reflexivo, su juicio crítico, para 
que ponga en tela de juicio las 
estructuras en que ha vivido y 
en las que se desenvuelve y 

coadyuve con ello al desarrollo 
de la sociedad, no sólo en lo 
económico, como actualmente 
se piensa, sino en lo político, 
cultura y social". 

"Un tipo de hombre que ade
más de tecnología sepa defender 
a la humanidad y ·no, como ac· 
tualmente sucede, haga desapa
recer al hombre en bien de apa
ra tos e investigaciones cientí
ficas". 

Manifestó después: 
"En la Reforma Educativa se 

debe prever que los estudiantes 
de las áreas técnicas tengan una 
preparación adecuada con ma
terias humanísticas, que les des
pierte la conciencia del bienestar 
de la humanidad y no sólo de la 
tecnología". 

Por su parte, el licenciado 
Roberto du Tilly, director de la 
División de Estudios Superiores 
de la Facultad de Contaduría y 
Administración de la UNAM, al 
hablar de la situación de la con
tabilidad en México, subrayó: 

"La crisis de la actividad con
table se remonta a 1917, año en 
el que fundó el Instituto Mexi
cano de Contadores Públicos, 
organismo que copió la estruc
tura de la contaduría de los Es
tados Unidos sin tomar en cuen
ta la diferencia que hay desde 
siempre entre ese país y el nues
tro". 

Un p~o en broma, un poco 
en serio, el contador público 
dijo: 

"Además, se cometen y co
metían los mismos errores que 
hay en la contabilidad nor
teamericana". 

Enfatizó: 
"Por lo tanto, es esencial una 

reforma en la práctica contable, 
y puede realizarse de dos for
mas: 

Primero, con la reglamenta
ción de los principios de conta-

bilidad, que hasta la fecha no se 
sabe cuáles son y no se ha de
finido, mucho menos su acepta
bilidad". 

Segundo, la Reforma acad~ 
mica en los planes de ensei\anza 
de la contabilidad". 

Respecto al segundo aspecto. 
el fu nciona rio de la FCA 
abundó: 

"En la FCA se ha iniciado,} 
casi simultáne'!.mente en el Tec· 
nológico de Monterrey, la refor· 
ma a los planes de estudio de b 
práctica contable. Aun cuando 
hay profesores en favor de la 
preparación tradicional porque 
argumentan que los estudiantes 
no están capacitados para real~ 
zar el programa, podemos afrr· 
mar que éste es benéfico y dare· 
mos un ejemplo. 

" En el curso de contabilidad 
llevado a cabo en la FCA el se
m es tre pasado se observó lo 
siguiente: fueron inscritos 2 mil 
790 estudiantes. De esta cant~ 
dad asistieron, sin pasar lista ru 
control de asistencia, 2 mil 210 
estud iantes como promedio. 
Acred itaron el curso 1971 
alumnos". 

"Como se ve, el nuevo pro
grama tuvo un éxito real res
pecto a los cursos que se impar· 
tieron en años anteriores". 
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